

Nom et coordonnées de l'école	PROCÈS-VERBAL
Nom et coordonnées de l'école L'École Les Lutins 1 rue Prince Noir Commune : 33114 LE BARP	CONSEIL D'ÉCOLE TROISIÈME TRIMESTRE Date : Jeudi 13 Juin 2024

Circonscription Arcachon Nord

Présents

Présidente (directrice d'école) : Mme F. Mosbach Inspectrice de l'éducation nationale : Mme Ramus, excusée.

Equipe enseignante	Le maire ou son représentant	Représentants parents d'élèves	ATSEM	DDEN
Mmes Mosbach, Bergeron, Micaud, Vignals	Mme Mendoza (élue chargée des affaires scolaires) Mme Valero (élue chargée de la petite enfance)	Mme Lidolff (FCPE), Mme Willay (FCPE) Mme et M. Herriau (Paradisscol'eyre)	Mme Cazorla Mme Marzac	Pas de DDEN nommé

Début du conseil d'école : 18h

Mme Mosbach souhaite la bienvenue aux membres du Conseil d'École

PARCOURS DE L'ÉLÈVE :

Liaison GS/CP

Pour ce dernier conseil d'école le parcours de l'élève est concentré sur la liaison GS/CP.

Mme Micaud prend la parole pour rappeler les événements qui ont déjà eu lieu. A Noël les CP sont venus et il y a eu échange de cadeaux confectionnés par les enfants. Des échanges ont eu lieu avant les vacances de février et avant les vacances d'avril. Les enfants de GS se sont rendus au CP par demi-groupes et des activités ont été organisées en fonction des difficultés constatées dans les évaluations de rentrée au CP. Le 27 juin, les GS iront prendre le repas au self de l'école Ballion.

Mme Mosbach reprend la parole pour redonner la définition de la liaison GS/CP. Le but est la continuité du parcours de l'élève. Donner du sens en harmonisant les pratiques pédagogiques des élèves entre GS et CP. Travailler les items les plus fragiles repérés lors des évaluations nationales (cette année les compétences travaillées étaient la reconnaissance des différentes écritures d'une lettre, connaître leur nom et le son qu'elles produisent). Transmettre une valise pédagogique au CP contenant le travail des GS sur ces items.

Les GS vont également à Ballion avec les APS.

PROJETS ET VIE DE L'ÉCOLE :

- **Bazar des mômes**

Toutes les classes se sont rendues à la salle du Bateau Lyre le 15/03 pour assister au spectacle L'envol de la fourmi. C'était un spectacle de qualité. Il a coûté 1050 euros (750€ à la charge de l'école sur le budget mairie, et 350€ pris en charge par la mairie).

- **Exposition Sur les chemins de l'école**

Le 21 avril, 4 classes se sont rendues à l'exposition Sur les chemins de l'école organisée par l'association l'Eyre et la mémoire. Les élèves ont pu visionner une vidéo, observer une exposition

d'objets anciens, de photos d'époque et la reconstitution d'une salle de classe d'autrefois. Mme Micaud fait remarquer que les expositions sont de plus en plus intéressantes et à la portée des élèves.

- **Eveil musical**

Le 3 juin, les classes 1, 3 et 4 (classes qui ont des PS), ont bénéficié de l'animation proposée par M. Florian Delabracherie. L'intervenant est un habitué des enfants, car il participe à des spectacles de la crèche et de l'APS. Il s'agissait d'une heure d'animation d'éveil musical au gré de comptines (les élèves ont fait des percussions corporelles, joué avec la voix, les graves et les aigus, et surtout manipulé une belle panoplie d'instruments...). C'était une intervention de grande qualité. Les classes ont ensuite pique-niqué à proximité du parcours de santé.

- **Château de Roquetaillade - Mazères**

Le 11 juin, les classes de Mme Micaud et Mme Bergeron se sont rendues au château de Roquetaillade à Mazères. Les visites guidées d'environ 1 heure étaient très intéressantes. Les élèves ont également pu visiter une petite ferme et la reconstitution d'une maison ancienne et pique-niqué sur place.

- **Prévention routière**

Les enfants de GS ont rendez-vous sur le parcours d'apprentissage pour une séance de prévention routière. Cette action est menée en partenariat avec la police municipale à leur initiative. Les services techniques vont apporter les vélos de l'école sur place. Les familles devront fournir un casque. La classe de Mme Micaud ira le matin, les GS de Mmes Chiniard et Vignals l'après-midi, pendant que les PS de ces classes seront à la sieste. Les enfants déjeuneront à l'école.

- **Exposition de l'association des Arts Plastiques**

Le 27 juin, les classes de Mmes Bergeron, Chiniard et Vignals se rendront à l'exposition organisée par l'association d'Arts Plastiques de Le Barp. Tous les ans, cette association invite les écoliers de la commune à voir leur travail de l'année et leur propose des petits ateliers. Cette année les enfants vont peindre de petits objets en bois. La visite se clôturera par un goûter offert par l'association.

- **Olympiades**

Journée de fête sportive pour les enfants avec les Olympiades le 28 juin dans la cour de l'école. Des pâtisseries seront confectionnées la veille dans les classes par les élèves et des glaces leur seront distribuées au goûter. → Prévoir une tenue adaptée (baskets et casquette)

- **Dépistages**

-Une action de dépistage mise en place par la Région (contrôle de la vue) auprès des élèves de PS a été menée par une orthoptiste les 14 et 16 mai. Les résultats ont été transmis aux familles sous pli confidentiel.

-Un dépistage visuel et auditif organisé par la PMI sera effectué auprès des élèves de MS les 24 et 25 juin. Les résultats seront également transmis aux familles sous pli confidentiel.

- **Kermesse**

Mme Mosbach souhaite finir le chapitre projet et vie de l'école avec un mot sur la kermesse.

En raison du plan Vigipirate, un mail a été adressé aux écoles par le rectorat. La kermesse n'est pas interdite, mais les conditions de sécurité à mettre en place sont très contraignantes. Une discussion au sein de l'équipe enseignante puis une autre entre les différents directeurs des écoles du Barp désireux d'être cohérents, ont mené à la prise de décision de ne pas s'engager dans une kermesse cette année. Les directeurs ont rencontré Mme la maire et les responsables des services concernés et ont fait part de leur décision en exposant leurs raisons. Mme La Maire a pris acte et a décidé, par solidarité, de ne pas organiser de fête dans les écoles.

La communication commune mairie/écoles diffusée par les écoles est arrivée tardivement.

L'équipe entend bien la grosse déception des familles et comprend leur frustration. La kermesse est attendue par les familles. Il est cependant important de ne pas la considérer comme un dû. Elle n'entre pas dans les programmes officiels d'apprentissage des élèves. Traditionnellement, l'école des Lutins en organise une. La kermesse, fête de plaisir pour les enfants et leur famille, est un moyen pour l'équipe enseignante de récolter des fonds pour financer les activités et sorties des élèves.

Mme Herriau déplore la communication tardive de la mairie, ce qui a mis les associations de parents d'élèves dans une situation inconfortable. Mme Herriau dit que la solution aurait été de délocaliser la kermesse hors de l'école.

Mme Mendoza annonce que pour pallier au manque de cette fête, le 5 juillet, l'APS propose une soirée jeux sur la plaine des sports, de 18h à 20h avec restauration et stands. Une affiche est en cours de réalisation. Tous les enfants sont conviés, même ceux qui ne fréquentent pas l'APS. Le stade de foot répond à tous les critères de sécurisation (fermé; sécurisé, contrôles à l'entrée).

FONCTIONNEMENT DE L'ECOLE :

Bilan des exercices de Sécurité

Tous les exercices de sécurité ont été réalisés.

• Bilan des travaux

Mme Mosbach avait demandé à M. Subran DST d'avoir un retour sur les travaux au fur et à mesure de leur exécution mais cela n'est pas le cas.

Mme Mosbach reprend le PV du dernier conseil d'école et liste les travaux non réalisés :

- Installation du panneau d'affichage extérieur des APE
- Pose des tableaux noirs sous le préau de l'extension n° 2 près des sanitaires (tableaux qui étaient auparavant aux murs de la partie rénovée).
- Remise en place de la mangeoire à oiseaux confectionnée avec les élèves
- Reboucher les trous dans la cour et sous le grillage d'accès au parc de jeu car ils représentent une dangerosité pour les élèves.
- Réparer les robinets des sanitaires de l'extension n°2 qui coulent sans discontinuité
- Retirer les éléments de cuisine au-dessus de l'évier de la tisanerie
- Déplacer le placard droit (actuellement à côté du meuble bas) à gauche de l'évier de la tisanerie
- Réparer les plinthes vermoulues de la tisanerie

Mme Herriau demande pourquoi les travaux ne sont pas effectués. De plus, les fuites d'eau représentent un gaspillage non négligeable.

Mme Mendoza annonce une réorganisation des services qui devrait accélérer la réalisation des petits travaux . Elle est bien consciente du problème du retard des travaux ayant été demandés depuis longtemps. Mme Valero pointe le besoin de créer des priorités. Mme Mendoza reconnaît qu'il y a des manques au niveau de la réalisation des travaux. Mme Valero dit que le DST est venu aux différents Conseils d'École du second trimestre et qu'une nouvelle organisation va être mise en place avec une seule personne en charge de la gestion des travaux sur les écoles.

• Travaux de rénovation énergétique

Mme Mendoza annonce que les délais sont tenus. La phase 2 est dans les temps et se terminera en juin. La phase 3 avec les travaux de la buanderie, hall, salle de jeux, cantine commencera juste après.

Mme Mosbach signale que les rails qui soutiennent les panneaux de bardage côté cour sont pour certains tranchants. Il manque une butée à la porte de sortie côté cour de sa classe (la poignée de la porte cogne contre le bardage).

Elle fait part du problème des clés des nouvelles menuiseries : une seule clé à disposition. Mme Mosbach demande la réinstallation des anciens barilletts (tout le personnel possède la clé) sur les nouvelles portes pour éviter d'avoir 2 clés différentes : 1 pour les nouvelles portes et 1 pour les anciennes. Mme Valero va faire remonter cette question à M. Basset.

Question FCPE : Quel est l'état d'avancement des travaux ? Le timing est-il tenu ? Mme Mendoza affirme que les travaux seront terminés à la rentrée.

La troisième phase implique le déménagement de la salle de jeux qui devra être organisé la première semaine de juillet après les Olympiades du 28/06. Le matériel EPS ayant été acheté avec l'argent de la coopérative scolaire, il est important qu'il reste à l'école.

Le dortoir actuellement installé dans la petite salle de jeux sera déménagé dans le dortoir attenant à la salle de classe de Mme Mosbach. Les services techniques stockeront alors le matériel dans le dortoir actuel ainsi vidé. Les armoires métalliques de la salle de jeux devront être bâchées et entreposées sous la mezzanine de cette même salle.

Il y aura trois classes à réinstaller dans les locaux rénovés. La FCPE demande si l'équipe aura besoin d'aide.

Mme Herriau dit que lors de la visite des parties rénovées (phase 1) organisée pour les parents, ils ont remarqué un manque au niveau des finitions. Elles n'ont pas été effectuées à ce jour.

- **Budget mairie**

Le budget est alloué pour l'année civile 2024.

Budget 2024 :

fournitures scolaires :	3600€	30€ / élève
Noël :	500€	4,16€ / élève
transport :	2800€	560€ / classe
sorties :	1600€	13,33€ / élève

Le budget a été basé sur un effectif de 118 élèves, or il est à ce jour de 122. Mme Mosbach demande s'il peut être réajusté en fonction de l'effectif réel.

Mme Mendoza dit que le budget est basé sur l'année n-1. Il y a la possibilité de ventiler.

Mme Herriau demande si le budget peut être calculé à partir de l'effectif prévisionnel. Mme Mosbach posera la question lors de la réunion avec les élus le 20 juin. Elle déclare également que pouvoir ventiler entre les différentes lignes budgétaires en fonction des besoins est un vrai plus.

- **Organisation du bureau des élections de l'année prochaine**

Mme Mosbach rappelle que les parents actuellement élus le restent jusqu'aux prochaines élections.

- **Rentrée 2024**

Effectifs prévisionnels

PS 48 (49 depuis le 17/06)

MS 50

GS 24

123 enfants au total - GS à 24 maximum
soit une moyenne de 24,6 enfants/classe

2 répartitions envisagées pour l'instant :

2 PS 2 PS

2 MS ou 1MS

1 GS 2 MS/GS

Accueil des futurs PS

Les parents doivent inscrire leur enfant en mairie et ensuite effectuer l'admission à l'école (30 minutes d'entretien individuel avec la directrice)

Mme Mosbach a proposé une réunion pour les parents de futurs PS le 4 juin en présence de Mme Vignals enseignante de PS à la rentrée, Mme Duranton directrice APS, Mmes Lidolff et Willay parents FCPE et Mr Herriau parent Paradisscol'eyre. Les échanges ont été nombreux et riches apportant beaucoup de réponses aux parents. A l'issue de la réunion, les parents ont visité les locaux.

Passerelle école / petite enfance

Cette année, Mr Basset (responsable pôle petite enfance), Mme Lamothe (coordonnatrice des assistantes maternelles), Mme Breine (directrice crèche Les fripounets), Mme Crapart (directrice crèche Zéphyr), Mme Colas (directrice crèche Havre de paix et papillons) et Mmes Vidal et Mosbach (directrices des maternelles LPB et Lutins) ont mis en place une passerelle entre les écoles et les enfants fréquentant ces structures. L'idée est de permettre aux enfants de bénéficier d'une adaptation faisant sens en partageant un temps de classe de petite section. Deux séances rapprochées (11 et 17 juin) avec les assistantes maternelles, et deux séances avec les crèches (7 et 14 juin) ont ainsi été effectuées. Une visite des locaux est prévue le 21/06 pour les enfants et parents qui ne sont dans aucune des situations précédentes.

Les assistantes maternelles du RPE ont des temps d'accueil plus courts (30/45 mn) car elles viennent avec les autres enfants dont elles ont la garde. Les enfants de crèche viennent avec leurs auxiliaires afin de suivre les activités de classe sur 1h30.

Le 11 juin, les enfants ont bénéficié d'une animation avec Florian Delabracherie payé par le RPE.

Mme Mosbach, après s'être assurée qu'il n'y ait plus de questions, clôture ce conseil d'école.

Secrétaires de séance : Mme Marianne Vignals (EN), Mme Lidolff (parent FCPE)

Fin du conseil d'école : 20h00.

Fait à Le Barp, le 16 juin 2024

La Directrice, Mme Mosbach
Présidente du Conseil d'Ecole



Les Secrétaires de séance :
Mme Vignals et Mme Lidolff

